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№２７１８ 第３９回例会 ２０２３．６．１ 晴 
 

点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 ＳＡＡ 

飯島由美 副ＳＡＡ 

ソング：君が代･四つのテスト  

お客様：君津商業高校 校長 森 豊巳 様 

      〃 野球部監督 金城歩睦 様 

  

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。今日はお客様として君津商

業高等学校の校長先生の森豊巳様と野球部監督

の金城歩睦様をお迎えしています。金城先生には

後程、卓話の中で野球部の活動状況等について

お話をしていただきます。よろしくお願いします。ア

ジサイのつぼみが開き、あちこちでアジサイの花が

見られるようになりました。一昨日、九州南部で昨

年より１０日ほど早く梅雨入りしたと宣言されました。

このところ雨模様の多い関東地方も間もなく梅雨に

入りそうな気配です。 

 先週は富津シティＲＣとの合同例会で１年振りに

富津シティの皆さんと懇親を深めることができました。

その際、立石会長より今年度の富津市花火大会に

例年と同じく協力をよろしくとの依頼があり、花火大

会開催の案内状を手渡されました。（今皆さんに案

内状を回覧しています。）今日の理事会で対応を

話し合いたいと思います。 

 さていよいよ今年度の最終月を迎えました。今月

はロータリー親睦月間です。コロナ禍の中で親睦活

動が自粛気味でしたが、今年度を締める最後の夜

間例会を皆さんと共に楽しみたいと思います。親睦

担当の皆さんには準備をよろしくお願いします。今

日まで４２回の例会があり、毎週、会長挨拶で何を

話そうかと思い続けてきたのも、残り３回となりました。

これだけ皆さんの前で話す機会を与えられ、少しは、

余裕をもって話ができるようになるかと思いましたが、

なかなかどうして、人前で話すことの難しさと苦手意

識は払しょくできずに終わりそうです。 

今月は、１年の活動を振り返る月でもありますが、

また次年度の準備期間でもあります。今日までに次

年度活動計画書作成のために、各担当者は原稿

を提出することになっております。例年７月の最初

の例会に合わせて活動計画書を作成しています。

皆様のご協力をよろしくお願いします。 

ロータリーは１年ごとに役員や担当が変わります。

人が変われば発想も変わります。それぞれの思い

で、今までと異なった活動を計画してみることはクラ



 

  

ブの活性化に重要なことと思います。次年度会長

のゴードン．Ｒマッキナリー会長は、「継続と同時に

変化に対してオープンで、前向きであれ」と言って

います。活動内容も変化する時代と共に変わって

いくことが求められています。今年度最終月にあた

り、次年度への新たな展開に期待して今日の挨拶

とします。 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事  

 

皆さんこんにちは。今日は、君津商業高校森校

長先生、野球部金城監督をお迎えしております。よ

うこそいらっしゃいました。お話を楽しみにしており

ます。 

先週案内しませんでしたが、おせんべいを藤江

さんに頂いております。美味しかったです。 

先日、佐渡島に行って来ました。７か月ぶりに友

達と再会、また秋に会いましょうと約束してきました。 

明日２日は子供食堂があります。お手伝いできる

方はよろしくお願いします。若鍋会員からボールペ

ンを頂いております。 

１．風の便り１０３号回覧。 

２．財団湿ニュース６月号回覧。 

３．ポリオプラス・ソサエティーの案内回覧。 

４．２０２２－２０２３年度４月期ＭＣＲレポ

ート送付のお知らせ回覧。 

５．花火大会のお知らせ回覧。 

６．国際交流会総会の結果報告回覧。 

 

最後に娘が紫蘇ジュースをつくりました。お帰り

にお持ち帰りください。 

 

卓話者紹介 

神子勝美 会員 

君津商業野球部金城歩睦監督については、お

寺の住職が君津商業出身で野球部に所属してい

た話から、ご子息が君津商業野球部の監督をして

いるとのことで、連絡をしてもらいロータリークラブで

の卓話をお願い致しました。 

現在県立高校の野球部員が減少する中で、約５０

名の部員で活動していて、地区代表、県大会出場

の常連校になりつつあります。監督がどのように生

徒に指導をしているのか、又地域の奉仕活動につ

いてもお話が聞ければと思います。本日はよろしく

お願い致します。 

  ※甲子園めざして ガンバレ君商 

 

卓話者 

君津商業高校  森豊巳 校長  

 

「来てよかった、学んでよかった」学校づくり。 

～夢を叶える君商～ 

地元で学び、地元に就職し、地域に貢献できる

人材を育成することが君商の願いです 

 本校は、昭和２１年に創立され、今日まで一貫し

て地域や社会の要請に応える教育を実践してきま

した。 

 「商業教育は人づくり」を合言葉に、専門的な知

識と技能を体得した人材の育成、さらに人間性豊

かな商業人の育成に取り組んでおります。これによ

り、地域に優秀な人材を多く輩出し、「就職の君商」

といわれております。 

 また、「来てよかった、学んでよかった」学校づくり

を経営方針として、生徒が夢を抱き、その夢を叶え

るよう手助けをしたいと考えております。 



 

  

卓話 

『ボトムアップ型チームの創り方』 

    千葉県立君津商業高等学校 

     野球部 金城 歩睦 監督 

 

1. ボトムアップ思考型チームマネジメントとは 

ボトムアップとは、現場から吸い上げた意見をもと

に意思決定していくスタイルであるのに対し、トップ

ダウンは、上層部が決めたことを下層部に指示して

いくスタイル。 

すべての選手がいきなり主体性を持ち、自分の考

えを目的・目標達成のために主張し、互いにコミュ

ニケーションをとることは難しい。 

そこで、目的があってこその目標達成と考え、指導

者が掲げる【チームの目的】（＝理念・活動する意

味）、選手たちが達成したい【チームの目標】（＝結

果）を考慮した「トップ・ボトムアップ」を行っている。 

選手たちが生き生きと対話ができる「土台」として、 

（１）挨拶＝「誰もがやること」明るく 

（２）反応＝「はい」も「いいえ」も「わかりません」も 

（３）３Ｓ＝「整理・整頓・清掃」 

を重視しているが、特に③の３Ｓについては 

① 整理：不要なものを「捨てる」「処分する」 

② 整頓：必要なものを「整える」「そろえる」 

③ 清掃：汚い状態を「きれいに」 

として、きれいな状態を「維持」し、汚くならい「仕組

みづくり」を実践。 

 

2. 本校での取り組み状況 

（１）３Ｓの状況として、 

①練習中・試合中のベンチ 

＝使いやすい、動きやすい、スキのないベンチづ

くり 

②練習開始前の３Ｓ活動 

 ＝３Ｓリーダーを中心に、グランド周りの環境を整

える 

  グラウンド、部屋、グラウンド周辺を整えてから練

習に入る 

③選手企画・運営の大型３Ｓ活動 

＝学校の敷地内、登下校の道、大貫駅周辺をメイ

ンとした清掃活動 

自分たちで企画し、活動内容を決定する 

※やりすぎ時間オーバーがお決まりとなっている 

（２）選手主体のチーム運営として 

①ホワイトボードを活用したミーティング 

＝ＰＤＣＡサイクルを選手たちで回し、成功と成長

につなげる 

キャプテンからの全体テーマ 

攻撃・守備・メンタル・試合外を全員挙手制に 

試合後に項目ごとに〇・×で評価 

改善点で課題を焦点化 

②チーム内の組織 

（ア）８つのグループの分け、グループ内にも一

人一役 

（イ）週１回のリーダー会議でグループごとでＰＤ

ＣＡを自分たちで回していく 

（ウ）抽象的にならないよう、具体的に行動で書く  

③週に１回のリーダー会議 

（ア） 全員参加からのリーダーのみ 

（イ） チーム内の課題、情報共有、徹底事項、練

習の企画 

（ウ） 現在の練習企画については、大枠を選手

達が決定して、指導者が詳細を詰めていく 

を実施。 

3. 成果と課題 

【成果】 

（１）選手たちのモチベーションが上がり、高校後も

野球を続ける選手が出てきた。 

 ※Ｒ４卒業生として大学野球４名、企業チーム２名 

（２）チーム・自分自身の課題意識が強くない、解決

しようという姿勢が強くなっている。 

（３）選手たちの会話量が増え、雰囲気が良くなった。 

（４）指導者にも自分の意見が言える選手が格段に



 

  

増えた。 

（５）連取を自分たちで組み立てるので、課題意識

が明確になった。 

【課題】 

自分たちでやる分、「甘さ」が出たり、詰め切れない

部分が出てくる。 

下位層の選手や支援が必要な選手が置いていか

れがちになる。 

指導者がどこまで介入するかのバランスが難しい。 

自分たちでやることを強く推奨する反面、失敗が多

く、時間がかかる。 

以上、ご清聴ありがとうございました！ 

 

委員会報告 

岡田良弘 親睦担当部長 

１．第１６回富津中央ＲＣ親睦ゴルフコンペ開

催。 

期  日：令和５年６月９日（金） 

場  所：鹿野山ゴルフ倶楽部 

集合時間：午前８時１５分 

費  用：およそ１０，０００円（プレー費 

 食事及び表彰式飲物代等込） 

      ※各自清算 

参 加 費：１，０００円（賞品代等） 

 ※ 当日集金 

２．「会長 幹事慰労会」について 

 期 日：令和５年６月２９日（木） 

 点 鐘：１８時～ 会 費：６，０００円 

 ※余興を企画しておりますので何かやってい

ただける方ぜひお申し出下さい。 

 

ニコニコＢＯＸ 

 渡辺哲夫 親睦担当部員 

須藤 隆  君商 森校長・金城監督をお迎え

して。又卓話有難うございました。 

相川恵津子     〃 

若鍋武良      〃 

神子勝美  「フレー フレー 君商」 

栗原典子  合同例会皆様ご苦労様でした。 

２次会イブのご利用有難うござい

ました。 

榎本守男  ごみゼロうっかりして、隣の栗原

さんにお世話になりました。 

白石幸久  植物がブームになりそうです。今

日五葉のクローバーを見つけまし

た。何か良いことがありそうです。 

星野 誠  素晴らしい卓話有難うございまし

た。 

      夏の大会、上位進出期待します。 

山下 厚       〃 

三枝一雄  君商野球部に一句 

        青春の 汗を大事に はげまれよ 

＊＞１，０００円    11,000 円 

出席報告 

久保顯彦 出席担当部員 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 34/30 20 ４ ２ 86.67%

前 回 34/31 16 ４ ２ 83.87%

前々回 34/30 13 6 ２ 73.33%

 

理事会報告 

 須藤 隆 会長       

１．日程について。 

５月１１日の理事会決定に変更なし。 

２．富津市花火大会協賛金について。 

例会にて寄付を募り、それと会の負担を合

わせて、５万円とする。 

３．会長・幹事の記念品贈呈に関して。 

  会長・幹事への記念品贈呈は本人から申し

出があった場合のみとする。 

４．椎熊会員を会員歴２０年以上、８４歳以上

の適用者とする。 

５．台湾嘉義南扶輪社来日への対応。 

１１月２３日～２５日の期間に例会を含め、

ゴルフ、観光等の接待をする。 

具体的な準備は７月以降、担当チームを決

め詰める。 


